

## 平成24年度 環境教育の取組例

三重県教育委員会

【取組例：小学校】

学 校 名	取 組 内 容
<p>大台町立 宮川小学校</p>	<p>～2年生の取組から～ <u>大杉地区を探検しよう</u> ＜5月28日（火）＞</p> <p>自然が多く残る大杉地区を探検しました。大杉神社の御神木はとて大きく自然のすごさを実感したようでした。区長さんから大杉地区の自然環境のすばらしさや地域を愛する気持ちを伝えていただき、心に残ったようでした。</p> <p>★大杉地区探検のふりかえり★</p> <p>○Aさん</p> <p>村田さんが、みんなをじんじゃへあんないしてくれました。じんじゃの杉は、すごく太くて、りっぱでした。大杉の杉は、千三百年あるとおしえてくれました。杉のかみさまが、大杉をまもっているのは、すごいなあと思いました。あたりは、しぜんで、気持ちよかったです。いくとときに、木のねっこが太いので、二回ぐらいこけそうになりました。かえりに、とまるところのバンガローも見せてくれました。村田さんのおくさんが、しゃしんつきのしおりをくれて、たきのしゃしんでした。キャンプじょうのアスレチックで10分かんあそびました。かえりのバスで、つかれてねてしまいました。</p> <p>○Bさん</p> <p>大すぎキャンプのへやを見たのですごくたのしかったです。アスレチックでブランコをたかくしてのったので、たのしかったです。大すぎダムの水は、すごく多かったので、カメもいました。村田さんが、ぼくたちのために話をしてくれたので、しっかりあたまに入りました。じんじゃのおまいりのしかたも村田さんがおしえてくれました。村田さん、どうもありがとうございました。アスレチックは、15分しました。すごくたのしかったです。またいきたいです。きょうは、一日ありがとうございました。こんどきたときは、村田さんが言ったことをちゃんとまもります。ぼくは、キャンプでとまったことが1回もないので、こんど、村田さんのところにいってとまりたいです。ありがとう</p>  

ございました。

### OCさん

きいてわかったことは、れん休に大ぜいの人がかかることです。こころにのこったことは、アスレチックであそんだことです。あと、白いへびが出てきたというでんせつがあつて、びっくりしました。バンガローは20けん、思っていた数とぜんぜんちがいました。バスで、お話をいっぱいしました。かえりみち、はしをわたろうとしていたら、へんなものがありました。村田さんに聞くと、むかし、だれかがわすれていったつえに、ねがはえていったと聞きました。たきのしおりをもらったのがうれしかったです。水がきれいでした。



### ODさん



きょう、大杉ちくたんけんにいきました。一ばんのこったのは、アスレチックでブランコであそんだことです。村田さんは、ぼくが知らないことをいっぱいおしえてくれました。村田さんのおくさんがしおりをつくって、みんなにくれました。大せつにします。くう気は気もちよかったです。

しぜん学校と大杉ダムをとおりました。

### OEさん

杉が見えてきて下から見てみたらすごく高くて、てっぺんも見えませんでした。杉は1300年も生きてすごいと思いました。バンガローは20けんでした。まん中の広ばでキャンプファイヤーをつくってくれていました。そして、下にもどつてアスレチックであそびました。3つあつたけど、1つだけなぜかできませんでした。あそんだのは、ブランコとそらとぶピーターパンをしました。あそぶじかんは10分なので、すぐたつてしまいました。今度、土日にとまりたいです。



### OFさん

今日は、大すぎじんじやにいきました。「すぎは、いつからあるんですか」のこたえは、1300年でした。1300年ときいておどろきました。大すぎキャンプじょうのアスレチックのそらとぶピーターパンにのりました。ロープの上にボールがのつていて、人がとんでいるみたいでした。いくとちゅうに、カメがいて、見ていたらカメがうごきました。

### OGさん

今日、大すぎにいきました。1げん目から、4げん目まで大すぎをたんけん

しました。村田さんが子どもの時、白いへびを見つけたと言っていたのでびっくりしました。大すぎで火じがおきて、火にまきこまれそうになったとき、ちょうど大雨がふってきたので火じがおさまったそうです。かえりにちょっとあそびました。それで、かえりにわたしはつかれてねてしまいました。今日は1日たのしかったです。

#### OHさん

大すぎキャンプじょうにあそびばがあるとは知らなかったの、知ってよかったです。人がゴールデンウィークに200人もくるなんてびっくりしました。でんせつのへびの話をしてくれたのでうれしかったです。そのでんせつのへびに会ってみたいです。さいごにしゃしんつきのしおりを村田さんのおくさんがくれたのでうれしかったです。大すぎじんじゃはしぜんがいっぱいで、いきものもたくさんいて、ほんとうにしぜんなじんじゃだと思いました。

#### OIさん

今日、一げん目に大杉キャンプじょうにいきました。そこで話をしてくれました。一ばん心にのこったのは、白いへびが出てきたということばが心にのこりました。大すぎは大きかったです。さいごにアスレチックであそびました。ぼくは、ターザンロープであそびました。

#### OJさん

今日、大杉ちくたんけんにいきました。1げん目から4げん目まででした。まず、大杉じんじゃにバスでいきました。いくとちゅうに、大杉谷しぜん学校が見えました。村田さんは、長生きだな、と思いました。見学したあと、キャンプじょうのアスレチックであそびました。大杉ちくたんけんはたのしかったです。大杉ちくにはでんせつがありました。それは、白いへびがいたといううわさです。すごいなと思いました。

#### OKさん

今日は、一げん目から大杉ちくたんけんにいきました。バンガローが20けんあると知りました。大杉さんが千三百年いきていると聞きました。長生きだなと思いました。木のねっこがぼこぼこでした。ふしぎなたねみtainなものがありました。キャンプじょうのアスレチックであそびました。たのしかったです。

### じゃがいもプレゼント

#### <7月10日(水)>

学級園で育てたじゃがいもを収穫しました。たくさん穫れたので、1学期にお世話になった地域の人にプレゼントしよう決めました。消防署の方々、ほうのき団子の葉をくれた水谷さん、団子の作り方を教えてくれたおばあちゃん達、そして、大杉神社の案内をしてくれた村田さんに手紙を書きました。村田さんには手紙とじゃがいもを担任が代表で届けました。ちょうどヒメボタルの時期で、「子どもたちに見せてあげて。」と、ヒメボタルを捕まえて1匹もたせ

	<p>て下さいました。翌日、子どもたちに紹介しましたが、ヒメボタルを知らなかった子どもたちもいました。</p> <p><b>最後に</b></p> <p>旧宮川村内で4つの小学校が統合されてから10年以上経ちました。大きな宮川小学校区になりました。今、子どもたちの中には校区の中でも大杉の奥にまでいったことがないという子もいます。校区の中でも一番奥にあたる大杉地区には、キャンプ場や大杉ダム、そして、守り続けられてきた雄大な自然があります。大杉神社のご神木はその象徴ともいえる木です。宮川小学校の子どもとして、この誇るべき自然を知らない、見たことがないとしたら、とてももったいないことだと思いました。立派なご神木や、それをとりまく森や川。そして、ひんやりと澄んだ空気に触れ、子どもたちは校区に残る豊かな自然に愛着をもつことができたのではないかと思います。</p>
--	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

学 校 名	取 組 内 容
伊勢市立 今一色小学校	<p><b>クロマツの植樹</b></p> <p>防風防砂の役目を果たしてきた松林がすっかり枯れてしまっている現状をとらえ、市農林水産課と今一色区と学校が連携し、枯れた松林を整備し、植樹を行いました。専門家に植え方を学び、地域の人たちとともに松を植える活動では、一生懸命穴を掘ったり、水をためるための土を盛ったり、苗木に支えをしたりと、生き生きと活動する子どもの姿が見られました。</p> <p>今年で4年目を迎えます。5月の今回は130本を植え、第2回目には、苗400本を植える予定です。</p>

学 校 名	取 組 内 容
志摩市立 国府小学校	<p data-bbox="411 237 831 275"><b><u>国府白浜海岸清掃活動の実施</u></b></p> <p data-bbox="411 286 1406 510">5月11日、春の遠足において、国府白浜の海岸清掃を行いました。国府白浜海岸はサーフィンをする人々で1年中賑わう海岸で、ウミガメの産卵も見られる長さ約2 kmに渡る海岸です。砂浜には、ハマボウフウ・ハマヒルガオ・コウボウムギ・ハマダイコンなどの海岸性の植物が植生しており、この日は多数のツバメの姿もありました。海風の強い日でしたが、1～5年児童が6つの</p>  <p data-bbox="868 524 1406 891">縦割り班に分かれて、分別しながらごみを拾いました。広い海岸のため、ゴミ拾いに45分以上かかりましたが、プラスチック・ペットボトル・ガラスなど、自然分解しないごみをたくさん拾いました。国府地区では、自治会等でも海岸清掃を実施しており、みんなできれいな海岸を守っています。</p>